

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO

DIRECTORES:

VICTOR FERNANDEZ G.

ROGELIO FERNANDEZ G.

AÑO I

San José, martes 26 de noviembre de 1901

NÚM 52

LA PRENSA REPUBLICANA

proclama como candidato á la Presidencia
de la República al Licenciado don
MAXIMO FERNANDEZ

GRATITUD

ESTAN! O muy satisfecho por el trabajo encargado á Italia por el señor Napoleón Fucigna, para la memoria de don Alejo Quesada en el Cementerio General, me permito recomendarlo en esa clase de trabajos.
SALOMON VARGAS.

LUIS WINGELIN

Pintor de Rótulos, decoraciones y Casas

Contratista de todos los trabajos concernientes al ramo

8ª AVENIDA O.

MUMERO 166.

Importando todos mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera clase á precios sumamente bajos.

DR. O. J. SILVA

Cirujano Dentista

Calle 20 Norte, número 135.—Despacho: de 8 á 11 a. m. y de 1 á 3 p. m.

Se trasladó al despacho de los doctores Rojas y Soto, frente á la Imprenta Nacional.

DR. TEODORO P. CADO

Méico Cirujano

Tiene su oficina frente al despacho del Licenciado Ascensión Esquivel, 100 varas al NE. del Mercado

LA VERDAD



Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el MEJOR AZÚCAR de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse. A esas cualidades reúne las del bajo precio á que se consigue la cantidad que se desea en LA MASCOTA de los señores

Pagés & Cañas

BERTEHAU & CO

EL ACORAZADO

Fábrica de Calzado

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del Acorazado en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio aumentado de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completos desde diez á cien luces. Calzados finísimos cocidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, cinematógrafo y un gramófono sistema Edison.

EL DERECHO

Directores,

VÍCTOR FERNÁNDEZ G.
ROGELIO FERNÁNDEZ G.

Administrador

GONZALO QUIRÓS C.

Martes 26 de noviembre de 1901

Avancemos!

Imposible es contener ya el avance de nuestras compactas filas; los soldados republicanos, los paladines de la libertad, heridos por la carta de transacción, desorganizados en su marcha victoriosa por la astucia del enemigo, se levantaron de nuevo al escuchar la voz de alarma que atronó los ámbitos de Costa Rica, para reunirse al rededor de la bandera de la Patria, más entusiastas, más enérgicos y pujantes.

Las comisiones republicanas que han ido á todos los puntos de la República á sembrar el entusiasmo; han recogido en ellos triunfos para la causa de la libertad.

Los republicanos que fueron á la simpática villa de Escasú, obtuvieron el triunfo sobre los esquivelistas, encabezados por los señores Matamoros y Gólcher, quienes ni pudieron siquiera lucir su elocuencia.

En otro lugar va la muestra clara de nuestro triunfo en Escasú. Podrá decir "El Día", cuyo director estuvo allí, que no ha podido recoger el Partido Republicano más que una adhesión? Los hechos hablan más que las palabras.

La simpática villa de Escasú, se ha mostrado firme como nosotros lo esperábamos. Apelamos para ello el testimonio de los mismos propagandistas del partido contrario.

El mismo señor Matamoros estuvo en nuestra reunión, como don Víctor Gólcher.

Con franqueza lo decimos: temíamos por Escasú; la alaharaca de los nacionalistas que decían que esa villa les pertenecía, nos lo hacía creer. Quisimos cerciorarnos por nuestros propios ojos, y el resultado que lo digan los nacionalistas.

El republicanismo crece, en tanto que el partido contrario, llegado á su apogeo, se principia á undir, como esos bloques de hielo

que se funden al recibir los rayos del Sol.

"¡Soy muy patriota!"—gritaba un esquivelista golpeándose el pecho.

"¡Sí! le contestó un republicano, muy patriota! de tal manera que el peso del patriotismo te ha hecho caer de rodillas ante la casa presidencial!"

La comisión que estuvo en Guadalupe, volvió sumamente entusiasmada. En momentos en que hablaban tres nacionalistas en la plaza, escuchados por unos pocos, los republicanos en número respetable, entraron al Club con la filarmonía al frente. El entusiasmo fué grande.

Se lanzaron vivas á don Máximo Fernández y á Costa Rica libre en medio de los acordes musicales.

Guadalupe abriga en su seno corazones muy nobles y amantes de la libertad.

¿Dónde, está, pues, la fuerza del nacionalismo? ¿Dónde está esa mayoría?

Los hechos hablan.

De Heredia

¡¡Verdadero Patriotismo!!

¡¡Viva Costa Rica!!!

¡¡Viva el Partido Republicano!!!

¡¡Viva el Licenciado don Máximo Fernández!!!

¡¡Viva el Doctor don Juan J. Flores!!!

Son las exclamaciones que henchidas de júbilo y patriotismo se nos escapan hoy al contemplar la noble actitud de nuestro connotado Jefe del 97, Doctor don Juan J. Flores, republicano sincero cuya alma de elevados sentimientos no pudo ser indiferente á la noble causa del pueblo; y cediendo á esos impulsos que no puede sujetar imposición alguna, prorrumpió ayer, en San Joaquín de Heredia, en vítores para el Partido Republicano y para su digno Jefe don Máximo Fernández

EL CORRESPONSAL

Heredia, Nov. 25 de 1901.

OPOSICION

En la villa de Escasú, á 24 de noviembre de 1901, los infrascritos, ciudadanos en ejercicio de sus derechos y republicanos por convicción, nos adherimos á la candidatura de don

Máximo Fernández, proclamada libre y espontáneamente por el pueblo.

Tenemos fe en nuestra causa y no dudamos que el triunfo coronará nuestros esfuerzos generosos, consiguiendo así la felicidad de nuestra patria.

Queda fundado el Club Republicano con la siguiente Directiva:

Presidente Honorario

Don Joaquín Aguilar

Presidente efectivo

Don Franc^o Hidalgo Porras

Vicepresidente

Francisco de J. Sandí

Secretario

Don Francisco Herrera

Tesorero,

Don Procopio M. Aguilar

Vocales

Don Francisco Araya

Reyes Sosa

Fabio Porras

Rafael Venegas R.

Carmen Marín

Emilio Molina

Rafael Aguilar

José M^o Fernández

León Badilla

Santiago Fernández

Maximino Sánchez

Vicente Guerrero Fallas

Jesús María Hidalgo

ADHESIONES

Don José M^o Fernández

Carmen Marín

Inocente Hidalgo

Narciso Marín

Blas Marín

José M^o Torres

Francisco Jiménez

Pedro Marín

Eugenio Cedeño

Andrés Saborío

José Madrigal

Cupertino Sánchez

Pedro Vásquez

Miguel Marín M.

R. Aquileo Chaves

Carlos Barrios Fallas

Nicolás Rojas

J. Jesús Cartín

Antonio Jiménez

Jesús Delgado

(Continuará)

La Directiva del Partido Republicano de San Vicente de esta ciudad quedó instalada del modo siguiente:

Presidente honorario

Don Melchor Ramírez

Presidente efectivo

Abel Rodríguez

Vicepresidente,

Doa Isafas Murillo

Secretario

Don Jesús J. Chaves

Tesorero

Don Roque Rodríguez

Vocales

Don Higinio Rodríguez

Maurilio Alvarado

José Sánchez

Alberto Meléndez

Juan Umaña

Isidro Valle

Alejandro González

Vitalicio Rodríguez

Jenaro Umaña

Virgilio Rodríguez

Hubo mnchas adhesiones y algunas protestas contra el Partido Nacional.

San Vicente, Nbre. 24 de 1901.

Por la comisión,
Lisímaco Vargas

En San Miguel de Desamparados, el día 24 de Nbre. de 1901, reunido un regular número de ciudadanos para tratar del nombramiento de la Directiva del Partido Republicano que proclama como candidato á la Presidencia de la República al eximio costarricense Licenciado don Máximo Fernández, resultaron electos para integrarla:

Presidente

Don Francisco Ureña Sequeira

Vicepresidente

Don Juan Cordero

Secretario,

Don Tomás Ceciliano

Vocales

Don Daniel Chacón

Eligio Monge

Alejandro Ceciliano

Darío Bermúdez

Rafael Quesada

Leandro Ureña

Esteban Castro

Pedro Alvarado

Ponciano Araya

Manuel Araya

Los infrascritos, ciudadanos libres en el ejercicio de nuestros derechos políticos, aceptamos y apoyamos la candidatura del eximio hombre público Licenciado don Máximo Fernández para Presidente de la Nación en el próximo período constitucional.

San Pablo de Heredia, 24 de noviembre de 1901.

Antolín Ramírez

Froilán Vargaz

Tobías Vargas

Ramón N. Hernández

Tomás Benavides

Francisco Zamora

Laudencio Alvarado

Hermenegildo Padilla

Evaristo Gómez

Leandro Hernández

José Benavides

Pablo Salas

Antonio Salas

Rafael Benavides

Jerónimo Arce

José Sáinz B.

Rafael Arce

Felipe Arce

Agustín Hernández

Ramón M. Hernández

Ignacio Benavides

Amado Hernández Ch.

Tobías Benavides

Teófilo Gómez

José Rodríguez

Froilán Vargas
 Federico Gómez
 Macedonio Sánchez
 Pablo Vargas
 Belisario Villalobos
 Blas Vindas
 Joaquín Vindas
 Tobías Alvarado
 Ramón Arce R.
 Ramón Brenes
 Macedonio Arce
 Félix Benavides
 Nicolás Arce
 Cupertino Vargas
 Rosendo Hernández V.
 José Chaves
 Ramón Vindas
 Isafas Gutiérrez
 Elías González Rodríguez
 E. Gutiérrez P.
 David González G.
 Belfort Rodríguez
 Abraham Villalobos
 Miguel Hernández
 Gregorio Espinosa
 F. Ignacio Campos
 Selim Benavides
 Agapito Zamora
 Ramón Vargas
 Benedicto González
 Casimiro Campos
 Vicente Chaves
 José Espinosa
 Avelino Campos
 Manuel Zúñiga
 Juan de J. González
 Gregorio Arce
 Carlos Chacón
 José Francisco Benavides
 Benigno Benavides
 Avelino Zamora
 Eligio Espinosa G.
 Simón Villalobos
 Joaquín Arce Zúñiga
 Domingo Benavides
 Agustín Arce
 José R. Benavides
 Fructuoso Benavides
 Rafael Vargas
 Esteban Benavides
 Eliceo Valerio
 Zacarías Ramírez
 Rosendo Salas
 Juan Barquero
 Froilano Benavides
 José Alvarado
 Tito González

Continuara

San Pablo DE Heredia

Presidente
 Don Leandro Hernández
 Vicepresidente
 Don Tito González
 Secretario
 Don Selim Benavides
 Vocales
 Ramón N. Hernández
 Augusto Hernández
 Esteban Benavides V.
 José Rodríguez
 Blas Vindas
 José Espinosa
 Evaristo Gómez
 Antonio Salas
 José Sáenz

Cupertino Vargas N.
 Froilano Vargas
 Jerónimo Arce
 Rosendo Salas

PROTESTAS

Creyendo que *La Liga* llevaba fines únicamente económicos, me afilié a ella con la esperanza de servir en algo a los de mi clase; pero viendo claramente que persigue fines políticos dañosos para la Patria, protesto de la firma que di por esa asociación y me afilié de nuevo al gran Partido Republicano.

San José, 25 de noviembre de 1901.

Juan Zúñiga S.

Los abajo firmados, protestamos de miembros de la Directiva de la Liga de Obreros de este cantón, por creer que se inclina a apoyar la candidatura del señor Esquivel.

Desamparados 24 de noviembre de 1901.

Indalecio Fallas

B. Monge G.

Manuel Serrano

Joaquín Gómez

Los infrascritos vecinos de esta villa, protestamos enérgicamente de la firma que dimos a favor de la Candidatura del señor Licenciado don Ascensión Esquivel, por habernos dicho que era el Candidato del Partido Republicano: más hoy que sabemos que el Candidato de ese noble partido, es el señor Licenciado don Máximo Fernández, nos acojemos a esta Candidatura, por la cual trabajaremos en la medida de nuestros esfuerzos.

Guadalupe, 24 de noviembre de Rogado de Ramón Vallesteros,

Félinio Vargas

Como la inmensa mayoría del país rechaza enérgicamente la candidatura de don Ascensión Esquivel, es de esperarse que este señor la renuncie, consecuente con los conceptos de su carta a los Delegados, de 27 de setiembre último. Retiro, por tanto, la firma que di en favor como candidato de paz, y me vuelvo al Partido Republicano, al que siempre he pertenecido y que hoy apoya al egregio ciudadano don Máximo Fernández.

Heredia, 9 de noviembre de 1901.

Jacinto Sánchez

Sé que mi nombre aparece en una nómina de esquivelistas que ha visto la luz pública. Como yo no he suscrito el libro de adhesiones a aquella candidatura, protesto de tal equivocación y como soy republicano neto, apoyo la proclamación del eminente repúblico don Máximo Fernández, para la Presidencia de la República en el próximo período constitucional.

Heredia, noviembre de 1901.

Justo Vargas

En una hoja que publica el partido esquivelista he sabido que figura mi humilde nombre como adepto a aquella candidatura, y no habiendo yo dado tal adhesión, protesto de ella, pues soy republicano y sostenedor de la causa de don Máximo Fernández.

Heredia, noviembre 24 de 1901.

Ramón Medina

El infrascrito, habiendo sido partidario de la candidatura del Partido Nacional, hoy que ve que el candidato del Partido Republicano, el eximio ciudadano don Máximo Fernández, pues da mayores garantías al país por su honradez y lealtad a las prácticas republicanas, protesto de haber sido nacionalista y me adhiero con todas mis fuerzas a la candidatura republicana.

San José, noviembre 25 de 1901.

Ricardo Madrigal T.

Suscribí el libro de adhesiones a la candidatura Esquivel porque se me aseguró que la apoyaba la mayoría del Partido Republicano, al que siempre he pertenecido. Convencido de que tal aseveración es falsa y no queriendo llevar la nota de tráfuga, protesto de aquella firma y me vuelvo a las filas republicanas, ofreciendo trabajar a la medida de mis fuerzas por la candidatura del preclaro ciudadano don Máximo Fernández, cuyos principios democráticos persigo.

San Rafael de Heredia, 17 de noviembre de 1901.

Adolfo Camacho

El que suscribe, habiendo dado su firma por la candidatura Esquivel, pero con la condición de que si surgía un nuevo candidato que prestara mayores garantías al país, me adheriría a él, hecho que ha sucedido ya, siguiendo el dictado de mi conciencia, protesto de esa firma y me adhiero a la candidatura del Licenciado don Máximo Fernández.

San Vicente, 24 de Nbre. de 1901.

Luciano Granados

El infrascrito, vecino de esta villa, protesta enérgicamente de la firma que dió a favor de la candidatura de don Ascensión Esquivel y se adhiere espontáneamente a la del Licenciado don Máximo Fernández, por ser proclamada por el pueblo, representado en el noble Partido Republicano.

Guadalupe, noviembre 24 de 1901.

Jesús Varela

Creyendo que los propósitos de La Liga de Obreros no eran otros que los de favorecer al pueblo, firmé aprobando la idea de esa asociación; pero convencido de que su fin no es otro que el de apoyar una candidatura impuesta, protesto como republicano que soy de la firma que di y renuncio del cargo de vocal con que se sirvieron honrarme.

Tres Ríos, noviembre 25 de 1901.

José Cordero S.

Habiéndome convencido de que el Partido Nacional no es sino una modificación del civilismo, protesto de la firma que di por dicho partido y sigo, como antes, militando en el noble Partido Republicano que proclama la candidatura del eximio ciudadano Licdo. don Máximo Fernández.

Tres Ríos, Nbre. 25 de 1901.

Alberto Sanabria O.

TELEGRAMA DE San Marcos

Sres. Directores de EL DERECHO

Ayer instaláronse Clubs en Santa María y San Andrés a favor de la candidatura Fernández. Muy buena acogida.

José Flores

TELEGRAMA DE PURISCAL

Señor Don

Juan María Esquivel.

Directiva lujosa organizada hoy.

Viquez.

GACETILLAS

Habla el corazón

Anteayer, en el barrio de San Joaquín de Heredia, cuando se hallaban los dos bandos políticos haciendo propaganda, el enérgico y valiente patriota don Juan J. Flores, en un momento de entusiasmo, dijo: "Aunque llevo la insignia blanca, en el fondo de mi corazón ostento la divisa tricolor!" y vivió al Partido Republicano y a su digno Jefe don Máximo Fernández. Es difícil contener los impulsos del corazón cuando éste es noble como el de don Juan Flores.

Pronto

publicaremos la Directiva del Puriscal. También daremos noticias de ese interesante lugar de Costa Rica.

Un orador

nacionalista, en Atenas, decía hace poco, hablándole al pueblo que le volvía la espalda: "Señores! don Ascensión tiene muchas escopetas y éstas tienen muchos tiros para matar a sus enemigos! Hay que ver la manera de salvarse, afiliándose al Partido Nacional."

Ese orador, por lo visto, está viendo molinos de viento y escopetas donde sólo hay botones blancos. Le recomendamos menos nervios.

El número

de los dioses del Olimpo se ha aumentado. Don Ciriaco Zamora hoy forma parte de tan modesta corporación.

La comisión

republicana en Desamparados tuvo un éxito admirable. ¿Se atreverán todavía los nacionalistas a decir que su candidato tiene la mayoría?

Tip. de Jenaro Valverde.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA

Unica instalación eléctrica en
Centro América

DESPACHO:

Calle 19 N., frente al Cuartel de Artillería

ROBERT HERMANOS

Además del surtido de ropa para hombres y niños.
han recibido excelente calzado americano.

FUERTE Y BARATO

LA SEVILLANA

Fábrica de sombreros Nacional

Recientemente abierta esta afamada sombrerería, ofrece á sus favorece-
ores sombreros de todas formas á precios de crisis.
Visítad el establecimiento y quedaréis convencidos.

San José, setiembre de 1901.

PEREZ & RICO.

DR. MAX. FISCHER

-Dentista Americano-

Instalación eléctrica completa
Procedimientos más modernos

-Precios de circunstancias-

OFICINA: Calle 20, 100 varas al
Norte del Telégrafo.

SANTA ANA } AGUA MINERAL NATURAL
DE LA FUENTE DE
SANTA ANA

EL SALITRAL

MARCA REGISTRADA

Santa Ana es la verdadera reina de las aguas de
mesa y es la única agua que se consume en el país.

De venta en todas partes

Embotelladores con privilegio exclusivo.

LA COMPAÑIA

AGUAS MINERALES DE COSTA RICA

JORGE RICHIMOND,
Gerente.

EL DERECHO

PERIODICO REPUBLICANO

Cobra precios moderados por anuncios.

A LOS REPUBLICANOS

El famoso --vino de marañón-- inmejorable para las enfermedades del
estómago, según opinión de varios distinguidos facultativos, entre ellos el doc-
tor Uribe, se vende á un colón la botella en

La Bicicleta

Dr. T. M. Calnek

OFICINA: Calle Central, casa de don Justo Qui-
rós, frente á la Iglesia del Carmen.

Horas de consulta: de 11 a. m. á 2 p. m.

MOTOR ELECTRICO

DE DOS CABALLOS DE FUERZA

VENDE **LA MASCOTA**

Pagés & Cañas.

Aviso importante

Una persona entendida en agricultura, beneficio
de café, caña, caleras y otros oficios desea hacerse cargo
de una hacienda ó arrendarla.

En esta oficina se darán informes.

SACOS PARA CAFE

Vendo á C/100 el fardo con 250.

San José noviembre 23 de 1901. ARTURO ESQUIVEL

RESTAURANT CENTRAL

- D E -

JUAN AMIGHETTI

Casa especial de pensión. Salones reservados para familias Servicio
á la carta, día y noche, cocina dirigida por el famoso

LUIS MAESTRI